

PAPE FRANÇOIS

MÉDITATION MATINALE EN LA CHAPELLE DE LA MAISON SAINTE-MARTHE

Samedi 10 janvier 2014

(L'Osservatore Romano, Édition hebdomadaire n° 5 du 30 janvier 2014)

Comment doit être le prêtre

C'est « la relation avec Jésus Christ » qui sauve le prêtre de la tentation de la mondanité, du risque de devenir « onctueux » plutôt qu'« oint », de l'idolâtrie « du dieu Narcisse ». Le prêtre, en effet, peut « tout perdre » mais pas son lien avec le Seigneur, autrement il n'aurait plus rien à donner aux personnes. C'est avec des paroles fortes, et en proposant un véritable examen de conscience, que le Pape François s'est adressé directement aux prêtres en réaffirmant la valeur de leur onction, dans l'homélie de la messe célébrée dans la chapelle de la Maison Sainte-Marthe, le 11 janvier. Le Pape a poursuivi la méditation sur la première lettre de Jean commencée les jours précédents. Le passage proposé par la liturgie (5, 5-13) — a-t-il expliqué — « nous dit que nous avons la vie éternelle parce que nous croyons au nom de Jésus ». Voilà les paroles de l'apôtre : « Je vous ai écrit ces choses, à vous qui croyez au nom du Fils de Dieu, pour que vous sachiez que vous avez la vie éternelle ». Une réflexion qui a conduit le Saint-Père à se poser une question décisive : quelle est notre relation avec Jésus ? Une question tout à fait fondamentale, « parce que c'est dans notre relation avec Jésus que se renforce notre victoire ». Une question « forte », a-t-il reconnu, surtout pour « nous qui sommes prêtres : quelle est ma relation avec Jésus Christ? ». « Nous sommes oints par l'esprit — telle a été la réflexion du Pape — et quand un prêtre s'éloigne de Jésus Christ au lieu d'être oint, il finit par être onctueux ». Et, a-t-il noté, « que de mal font à l'Église les prêtres onctueux : ceux qui mettent la force dans les choses artificielles, dans les vanités », ceux qui ont « une attitude, un langage maniéré ». « Il est beau de trouver des prêtres qui ont donné la vie comme prêtres ». Des prêtres dont les gens disent : « Oui, il a

mauvais caractère, il a ci, il a ça, mais c'est un prêtre! Et les gens ont du flair! ». En revanche, s'il s'agit de « prêtres, pour dire le mot, "idolâtres", qui au lieu d'avoir Jésus ont de petites idoles — certains sont dévots au Dieu Narcisse — les gens quand ils voient cela disent : les pauvres! ». Donc c'est précisément « la relation avec Jésus Christ », a assuré le Pape, qui nous sauve « des mondanités et de l'idolâtrie qui nous fait onctueux » et qui nous conserve « dans l'onction ». Enfin s'adressant aux présents, le Pape François a conclu ainsi l'homélie : « Et aujourd'hui à vous qui avez eu la gentillesse de venir concélébrer ici avec moi, je vous souhaite cela : perdez tout dans la vie mais ne perdez pas cette relation avec Jésus Christ. C'est votre victoire. Et allons de l'avant avec cela! »

Copyright © Dicastero per la Comunicazione - Libreria Editrice Vaticana